
醫學院第 27 次行政主管會議紀錄 
 

時  間：民國 99 年 3 月 24 日(星期三)上午 8 時 

地  點：醫學院四樓大會議室 

出席人員：如簽到表 

主  席：林其和院長                             紀錄：周碧玉 

 

壹、確認上次會議紀錄：通過。 

 

貳、報告事項 

 

【主席報告】： 

1. 教師發展中心邀請林銘德教授擔任諮詢顧問，每月最後一個星期五蒞院服務，

希望對 young faculty 或升等有困難的教師提供一些協助。辦公室地點安排在三

樓教授訪問室，各系所教師如有需求，請把握這個機會。 

2. 自上任以後即希望開發一套電腦軟體，能滿足教師升等、年度報告、評鑑等各

種不同的需求。因為電腦軟體需要與學校及醫院系統配合，經過一年多的努

力，目前已經具備一般的功能。建置完整的教師檔案系統非常的重要，例如在

評鑑時，我們就可以從中擷取所需要的資料。CFD 已發出相關的訊息，請各位

主管注意單位教師填寫 Annual Report 的情形。 

3. 本院在清明節連續假期時於 4 月 3 日上午 8 時承租一輛遊覽車，率同 30 幾位

院內同仁(包括斗六分院)至義守大學參訪，建立彼此互動的管道。我想對尋求

雙方有利的合作是很有幫助的。 

4. 前幾天國科會公布 98 年度傑出研究獎，成大有 9 位，台大有 30 位老師獲獎。

依二校教師人數的比率來看，本校還有再進步的空間。賴校長對於 9 位獲獎的

老師相當的推崇，也希望大家儘量對外爭取不同的獎項或是計畫。 

5. 教育部頂尖大學 5 年 500 億計畫，今年是最後一年，下一個階段要採用什麼樣

的 policy 在 3 月 26 日會公佈，外傳全國會有 10~15 家以主題為主的研究中心。

如果第二階段仍然有 5 年 500 億計畫，每年 100 億中會有 60 億(60％)分配給這

10~15 家研究中心，故每一中心每年至少可獲得 4 億元經費。本院在頂尖第一

年最鼎盛的時期只能拿到 8000 萬，所以如果一個研究中心就能有 4 億元，當

然會期望發展成為國際級的中心。本校為因應全國成立 10~15 家研究中心，預

計推出 3 個中心。二個與工學院有關，一個是能源科技中心，一個是防災中心，

這是成大在理工方面的強項。醫學院當然不能缺席，本院已擬定推出一個結合

感染症與癌症研究、跨校及跨院的整合計畫。除研究中心以外，另外 40％是

要補助同仁的研究及教學。本院已經成立了 10 個研究群，對同仁在這方面的



努力會繼續予以支持。以上是有關 5 年 500 億教育部頂尖計畫的情形。 

6. 全校優良教師選拔即將開始作業，預計在 6 月底前各學院應將推薦名單送至學

校，校部會依據各院推薦之名單頒發獎項。依照本院教師人數的比率，今年教

學傑出可推薦 3 位(總人數之１％)，每人每年 12 萬，連續三年。教學優良 13

位(總人數之 4％) 每人 3 萬元。請各位主管踴躍推薦系所、科部同仁（含臨床

教師）至院級委員會複審。 

7. 下個月就要開始大學部及研究生的甄選作業，上週六下午本院舉辦一個學生面

談研習會，邀請到 University of Calgary 現任義守大學副院長的 Peter Harasym

擔任講員，我想有參加的同仁應該獲益良多。希望各系所在 4 月份甄選開跑之

前，可以利用上週六研習會中學習到的方法與技巧，研擬出一套適當的方法挑

選優秀的學生入學。各系所如果要舉辦“如何選出好學生＂相關的活動，醫學

院可以支付活動的經費。 

 

【小兒科劉清泉主任】 

成功大學有一套論文登錄系統，醫院也有一套系統，醫學院是第三套，國科會又有

一套系統，每個系統均無法相容，浪費同仁的時間做重覆的登錄工作。能不能整合

一個全國可以通用的系統，避免同仁重覆的登錄。希望醫學院和醫院的系統資料可

以互相轉換。 

 

【林其和院長補充回答】 

謝謝劉主任的意見，當然不應該讓大家登錄那麼多次。CFD 劉倍吟小姐過去一年

多就是在整合在這個系統。 

  

【總務分處李主任】 

1. 近日地震頻傳，總務分處本週已經發文通知，請各單位將老師實驗室之氣體鋼

瓶加鏈固定。主要是因為在上次地震發生時，解剖所有鋼瓶倒下，打壞瓦斯桶

的接頭，造成瓦斯外洩，幸好中央監控中心緊急處理之後沒有釀成大害。故請

各系所人員能夠負責檢核並拍照送到總務分處彙整。學校環安中心有發函給各

單位，南區勞檢所下個禮拜要來檢查，重點項目即是鋼瓶的固定，請各系所務

必配合在這一個禮拜之內要去檢核。 

2. 在上一次院長座談會時間，學生提出本院許多講堂蚊子有越來越多的情形。我

已聯絡學校安排在這個禮拜天（3 月 28 日）的下午在成杏校區進行消毒。因

為學校不負責室內消毒，拜託教學資源中心陳主任針對院內講堂進行消毒工

作。另外要提醒醫技系，衛生局在醫技系左側靠水槽的水溝發現病媒蚊檢查呈

現陽性，請特別注意這個部份要定期的清掃，衛生局會再來追蹤檢查，請務必

要清理。 



3. 在 4 月 1 日開始本院要進行腳踏車的管制。我昨天晚上在校園巡視一遍，發現

護理、職治及物治三個學系的同學晚上聚集在系館，除系館停車位外，沿著花

圃繞了一圈，在兩個腳踏車入口的通道停滿了車輛。可是在東側門的停車場及

醫技系的前面幾乎都是空的。可否請這三個系的主任跟學生再宣導一下，寧可

多走幾步路停到空的停車場，不要貪圖方便停在系館的前面。目前還是在勸導

期間，自 4/1 以後總務分處會採取移車的動作。 

4. 醫院的焚化爐已經開始進行拆除的動作，整個工程希望在 5 月底 6 月初能夠完

工。在下星期校際活動週的時候，可能會做第一批吊離的動作，將來煙囪拆除

的時候我們會有圍籬，請各學系主任跟學生宣導盡量不要靠近我們所設置的圍

籬，周邊比較具有危險性，請各位主任提醒學生要注意自身的安全。 

 

【教室發展中心蔡景仁主任】 

感謝各位主管指派年輕醫師參加 3/19、3/20 張步良教授為我們訓練一批新的

Clinician Teacher，出席率相當踴躍。我們也爭求到 9 位同仁將參加 4/9、4/10 實地

教學技巧演練。希望此一系列活動可以持續進行，讓本院能夠訓練出兼具理論及教

學技巧的 Clinician Teacher。 

 

【吳俊忠副院長】 

3/30 下午 5 點在第三講堂將舉辦本院林院長續任公開演講暨提問，請各單位主管鼓

勵同仁及同學踴躍參加。如有問題可以直接請教林院長，對於未來在學中心扮演的

角色或看法。 

 

【林其和院長補充說明】 

１．我要講的題目是築夢工程，那是我們大家的夢，希望大家一起來建築。 

２．今天中午 12 點半，醫院教學中心邀請到賴其萬教授蒞院演講，講題是他寫的

一本書“言語雙手跟藥＂，強調的是言語跟手比藥還重要，歡迎大家去聽講。 

 

參、提案討論： 

                                                     提案單位：醫學院  

案由：醫學院教師評量要點(如附檔)，提請 討論。 

決議：照案通過。擬提案至醫學院四月份院務會議討論。 

 

肆、臨時動議：無 

 

伍、散會 


